



Página:

Sección:

Fecha:

23 OCT 2021

TEMPLO MAYOR

F. BARTOLOMÉ



ADEMÁS del desgarre muscular que sufrió jugando beis en horas de trabajo, **Andrés Manuel López Obrador** se está arriesgando a una lesión en la mano si insiste en querer tronarle los dedos a la **OMS**.

EL PRESIDENTE está obstinado con apurar a ese organismo de la **ONU** para que avale ya, ya, ya, las vacunas contra **Covid-19** de **Sputnik** y **CanSino** compradas y aplicadas por su gobierno y que no serán aceptadas por **Estados Unidos** para poder entrar a su territorio.

Y A PESAR de que el director del organismo, **Tedros Adhanom**, ya le contestó que, si tienen dudas, que manden a sus expertos, el gobierno de la **4T** necea con presionar por la vía "diplomática" un asunto que es estrictamente técnico, pues la **OMS** no puede avalar vacunas sin tener las pruebas completas.

VAYA que la actitud presidencial deja claro ootra vez que la pandemia de **Covid** en **México** se maneja desde la política y no desde la ciencia.

...

POR CIERTO, cuentan que el subsecretario de Salud **Hugo López-Gatell** se tardó en enviar la carta con el reclamo a la **OMS** por las vacunas no avaladas, provocando un fuerte disgusto de su mero jefe.

Y QUE la respuesta de **Tedros Adhanom**, director general de ese organismo internacional, de que hasta el jueves no habían recibido comunicación alguna de **México** sobre el tema se sintió en **Palacio Nacional** como un cachetadón con guante blanco del que todos culpan a López-Gatell.

EL HACKEO a celulares de gobernadores ya es epidemia. Después del morelense **Cuauhtémoc Blanco** y el tamaulipeco **Francisco García Cabeza de Vaca**, ayer les ocurrió a la guerrerense **Evelyn Salgado** y al chiapaneco **Rutilio Escandón**. ¿No será que en su chat de WhatsApp de gobernadores hay un topo cibernético? Es pregunta con dos palomitas azules.

...

LA EMBESTIDA contra la **UNAM** desde **Palacio Nacional** metió en broncas a varios egresados militantes de **Morena**. Mientras algunos como la ex titular de la **SFP**, **Irma Eréndira Sandoval**, y el investigador **John Ackerman** callan como momias, otros le dieron tímidamente la razón al golpeteo presidencial.

EN SU AFÁN por quedar bien con el **Jefe Máximo** de la **4T**, **Claudia Sheinbaum** se sumó a los ataques contra la universidad que le dio su formación académica, su licenciatura y sus primeras oportunidades profesionales. Sin su origen Puma, sería imposible explicar la carrera política de Sheinbaum, pero para mantenerse como la preferida de Palacio había que traicionar a la raza y olvidarse del espíritu.

EN CONTRASTE, **Ricardo Monreal** se resistió a la tentación de sumarse al coro y fue claro en su definición: "Siempre me pongo de lado de la UNAM". Esa respuesta sí amerita un Goya.



11

Pol.

23 OCT 2021

EL CABALLITO

11 MET

Instituto Electoral de la CDMX tendrá presidenta

::::: Le podemos adelantar que el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) tendrá consejera presidenta, quien durará siete años en el encargo. Se trata de **Patricia Avendaño Durán**, quien actualmente es titular de la cabecera distrital local en Tlalpan y fue elegida por los integrantes de la Comisión de Vinculación del Instituto Nacional Electoral (INE). Nos cuentan que si bien aún falta que sea ratificada en el pleno del Consejo General, lo cual está previsto para la próxima semana, en la sede de Huizaches recibieron bien la noticia pues, nos dicen, doña Patricia tiene experiencia y conoce muy bien el funcionamiento del IECM. También nos comentan que habrá que poner atención si su llegada es tersa con el resto de los consejeros.

"No me ayudes, compadre"

::::: La que pintó su raya con el titular de la Autoridad Educativa Federal de la Ciudad de México, **Luis Humberto Fernández**, al menos en el discurso, fue la jefa de Gobierno capitalino, **Claudia Sheinbaum**, quien de plano dijo que no estaba de acuerdo con lo que ha venido diciendo el funcionario federal sobre que la tarjeta del programa Bienestar para Niñas y Niños, Mi Beca para Empezar es la "Tarjeta Claudia", lo cual puede interpretarse como promoción personalizada. Si bien dijo que no cree que lo haya hecho de mala fe, doña Claudia mandó el mensaje de que no le gusta el anuncio de esa forma, porque es una acción institucional. Veremos cómo reciben y articulan esta directriz los integrantes de su gabinete, quienes han estado recorriendo las escuelas para entregar el documento.



Claudia Sheinbaum

ARCHIVO EL UNIVERSAL

Diputados del Edomex se olvidan de la austeridad

::::: Nos comentan que si bien el grupo parlamentario de Morena en la 60 Legislatura del Estado de México, que terminó en septiembre pasado, pugnó por la austeridad, ahora, nos cuentan, llama la atención que para el ejercicio presupuestal 2022 los legisladores planean un incremento de 15% del presupuesto, lo cual fue calificado por **Maurilio Hernández**, presidente de la Junta de Coordinación Política y líder de la banca morenista, como necesario o justo, puesto que en tres años han percibido la misma dieta. Veremos si el gobierno del Estado de México incluye esta petición o si serán los propios legisladores, que son quienes deciden el presupuesto, quienes se aumenten los recursos.



Maurilio Hernández

ARCHIVO EL UNIVERSAL



Opinión del experto

Fadiala Akabani

Secretario de Desarrollo Económico de la Ciudad de México

Vacunación y reactivación económica

En la capital de la República han sido vacunados el 98.7% de los adultos mayores de 18 años con una dosis, y el 73.4% cuentan con esquema completo.

Durante los meses más severos de la pandemia de covid-19 que azotó al mundo entero en 2020 y requirieron del confinamiento y cese de la actividad económica no esencial, se instaló un debate que en gran medida sigue vigente entre salud y economía.

Personalmente, he pensado que tal debate plantea una disyuntiva falsa, pues mantener el estado de salud en una población es un bien superior a la economía, que sin embargo se consigue a partir del desarrollo económico, sociedades más ricas pueden destinar más recursos a la educación y la investigación científica.

Políticamente, las decisiones tomadas respecto a la regulación de la actividad económica en la Ciudad de México, de la cual soy responsable, fueron tomadas en base a la evidencia científica y considerando a la actividad económica como una condición imprescindible para la construcción de bienes colectivos superiores como la salud pública, que contempla variables biológicas, psicológicas, sociales y económicas.

El segundo trimestre de 2020 registró un incremento en el cambio de giro de empresas que decidieron migrar su actividad hacia el sector esencial, con lo cual se alcanzó la operación del 47% de las unidades económicas de la ciudad. Nunca me voy a cansar de reconocer que este logro se debe al entusiasmo, creatividad y osadía de los emprendedores de la Ciudad de México, que fueron capaces de ver oportunidades y apostar por ellas en medio de la peor crisis.

A partir del pasado lunes 18 de octubre la

Ciudad de México entró en el color verde del semáforo epidemiológico; bien cabe resaltar que desde el lunes 6 de septiembre a actividad económica comenzó a operar al 100% (regresaron las cantinas, restobares, bares y discotecas) con estrictos protocolos sanitarios; desde la Sedeco estimamos que esta reapertura supuso la vuelta a la actividad económica para alrededor de 20 mil trabajadores junto a los del sector de los eventos sociales, logrando un equilibrio entre desarrollo económico y cuidado responsable de la salud. Es decir, en la Ciudad de México decidimos reactivar la economía de manera responsable y poco después, llegamos al color verde, que implica:

- *Sin restricciones a la movilidad.
- *Operación de actividades económicas y sociales de forma habitual

La vacunación en la Ciudad de México ha sido una oportunidad para encontrarnos nuevamente en espacios públicos.

*Modelo educativo funcionando bajo protocolo de nueva normalidad (SEP).

*El uso de cubrebocas es recomendado en espacios cerrados y obligatorio para el transporte público.

Como urbe, la Ciudad de México ha sido ejemplo de una sociedad responsable y consciente, pues atendió al esfuerzo del confinamiento en la medida de sus posibilidades, sin la necesidad de coerción por parte de la autoridad federal; es también ejemplo de resiliencia en la pandemia al situarse como la ciudad más atractiva para la inversión extranjera directa (IED) a nivel nacional (Inegi) y latinoamericano y la tercera a nivel continental sólo por debajo de Los Ángeles y Miami. Estos factores, entre algunos otros, hicieron de nuestra ciudad la reconocida como Ciudad Latinoamericana del Futuro por el *Financial Times* este 2021.



23 OCT 2021

Página:

7

Sección:

A

Fecha:

Para los tiempos de incertidumbre y posverdad que vivimos, los habitantes de la ciudad son también un ejemplo de la confianza y el respaldo popular con el que cuentan los gobiernos del presidente de México, **Andrés Manuel López Obrador**, y de la jefa de Gobierno, **Claudia Sheinbaum**, pues la vacuna, como casi todo actualmente, no ha dejado de estar sujeta a ser politizada; pese a ello, Ciudad de México es la tercer urbe a nivel mundial en vacunación, por encima de ciudades como Nueva York, París y Tokio; en la capital de la República han sido vacunados el 98.7% de los adultos mayores de 18 años con una dosis, y el 73.4% cuentan con esquema completo.

Este logro se ha conseguido gracias a la participación de 15 mil funcionarios públicos que han puesto todo su corazón en una tarea trascendental. La vacunación en la Ciudad de México ha sido una oportunidad para encontrarnos nuevamente en espacios públicos y también se ha vuelto célebre por la alegría de los bailes y personajes como Pandemio, el panda que baila en los centros de vacunación, del que incluso la prensa japonesa ha hecho reportajes. Impensable sin la creatividad y entusiasmo que el equipo de **Claudia Sheinbaum** le ha puesto al proceso.

El dilema entre salud y economía es absurdo, debemos cuidar la salud de todos y al mismo tiempo enfrentar la adversidad y seguir trabajando, pues para conquistar un bien superior como la salud pública es necesario el crecimiento y desarrollo económico.



3

23 OCT 2021



Arreando al elefante

DIEGO ELÍAS CEDILLO

@diegoecedillo

¿Volverá Adán Augusto a jalarle las orejas a Ricardo Monreal?

3

Es sábado queridas y queridos lectores, como saben este tecleador se reunirá con las y los amigos, para brindar por ustedes en esta ocasión con jugo de uva añejo de la región de San Antonio de las Minas en Baja California, para contribuir a la cartera de la Senadora priista **Claudia Ruiz Massieu**, ya que el vino tinto mexicano "Balero", si el de la botella con etiqueta de arcoíris es propiedad de la sobrina de **Carlos Salinas de Gortari**.

Seguramente el haber sido Secretaria de Turismo con **Peña Nieto**, no tuvo nada que ver para impulsar la creación de una propia marca de vino mexicano, el consuelo de esto, es que de perdida se crearon empleos.

Cabe destacar que algunos de mis amigos, invitados a chocar copas de cristal de Baccarat, aseguraron a este tunde-máquinas que ayer (viernes), el Senador **Ricardito Monreal**, andaba dando patadas de ahogado para acaparar todos los reflectores que le sean posibles, pues en esta ocasión se dijo orgulloso docente de la Maestría en Derecho de la UNAM.

Lo anterior, curiosamente a horas que el Presidente **Andrés Manuel López Obrador**, haya referido que la corriente de pensamiento neoliberal que impera en algunos pedagogos afecta el futuro de miles de estudiantes. ¿habrá sido una manera del "fouchesco" rebelde **Monreal Ávila** para contradecirlo?

¡Ah!, y lo olvidaba cuando la Jefa **Claudia Sheinbaum** lleva ganando la batalla contra la delincuencia en la CDMX.

Será que le haga falta, al zacatecano otro jalón de orejas por parte del Secretario de Gobernación, **Adán Augusto López Hernández**. Pues valdría la pena recordar que esta semana el tabasqueño, tuvo que hablarle en "choco" para que el Senadorcito entendiera que no se manda solo.

Lo interesante de esta historia es que la UNAM a cargo de Enrique Graue afirmó que siempre ha sido respetuosa de las distintas ideologías y corrientes de pensamiento. ¿Alguien le creerá?

POST-IT

Aseguran mis colegas en la Facultad de Derecho que los contemporáneos de **Ricardo Monreal**, dicen nunca haberlo visto por los pasillos de CU tomando clases, en la generación que dice ser.

Envía tu opinión diegoecf@me.com

--	--	--	--	--	--




CLAUDIA EN REDES

Inició la entrega de la beca mensual

Claudia Sheinbaum @Claudiashein · 49m

Entregamos a estudiantes de preescolar, primaria y secundaria de escuelas públicas: una beca mensual y apoyo de uniformes y útiles escolares. Además, con la nueva tarjeta obtendrás descuentos para actividades culturales y deportivas. ¡A la escuela con todo!

#BienestarEnLaCiudad



¡A LA ESCUELA CON TODO!

BECA DEL BIENESTAR PARA NIÑAS Y NIÑOS

Claudia Sheinbaum @Claudiashein · 2h

#EnVivo Cuando se acaba con la corrupción y los privilegios, alcanza para más. Entregamos recursos del programa "Mejoramiento de Vivienda".

